

Zürich und Kilchberg, 24. Januar 2011

KR-Nr. 31/2011

A N F R A G E von Andrea von Planta und (SVP, Zürich) und Arnold Suter (SVP, Kilchberg)

betreffend Gebührenunterschiede zwischen TCS und Strassenverkehrsamt

In Volketswil hat der Touring Club der Schweiz (TCS) etwa 11 Mio. Franken in eine moderne Prüfstation für Motorfahrzeuge investiert. Im Jahre 2003 erhielt er die Bewilligung für die Durchführung der periodischen Fahrzeugprüfungen, welche bis dahin nur vom Strassenverkehrsamt durchgeführt wurden. Pro Jahr werden heute ca. 15'000 Kontrollen durchgeführt, davon 12'000 amtlich vorgeschriebene Prüfungen, von welchen etwa 5'000 Privatpersonen betreffen.

Wenn eine Privatperson einen PKW vorführt, kostet das beim TCS 60 Franken, beim Strassenverkehrsamt nur 56 Franken. Der TCS befindet sich also gegenüber der staatlichen Konkurrenz im Nachteil. Sein Tarif ist ca. 8 Prozent teurer, was in etwa der Mehrwertsteuer entsprechen könnte.

Wir bitten daher den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Welches sind die Gründe für den Tarifunterschied?
2. Sind beide Anbieter mehrwertsteuerpflichtig? Wenn nein, worauf gründet die Ausnahme? Welches ist die rechtliche Basis?

Andrea von Planta
Arnold Suter

31/2011